

I, 22, II, 1 N° 332

Asuncion Abril 21 de 1864.

332
Señor D. Candido Barreiro.

Mi querido amigo.

S. E. el Sr. Presidente de la Rep^{ca}
sie servido ordenarme enviar a V. las adjuntas copias, como
lo hago, para que se informe de lo ocurrido entre los dres
Schnepp y Boué, y el Sr. D. Carlos Calvo.

En este asunto, en que ya se han cambiado comu-
nicaciones oficiales, por medios de esa Legacion, preciso es, obede
V. con mucha prudencia.

Lo primero es, no dejarse explotar por ninguna clase
de estafadores; pero tambien seria útil se informe V. de lo
que valen esos señores, que tal vez pueden prestar servicios
importantes a la República, huiendo con sus producciones.

Le recomiendo la calma, y el aplomo en todos
los asuntos, porque es muy posible que en anterior pro-
cure crearse toda clase de dificultades.

Soy de V. como siempre afectuoso amigo y

S. S.

(fir) José Berges.

Asuncion Abril 21 de 1864.

332
Señor D. Candido Barreiro.

I, 22, II, 1 N° 332.

Mi querido amigo:

Confirha 24 de Febrero últimos
me escribió D. Gregorio Benítez adjuntando el programa
del Gran Diccionario Universal, que Mons. Larousse comienza
a publicar en París.

Esta obra proporciona un medio de haver conocer el ade-
lante de nuestro país y la importancia y las aptitudes de
sus hombres públicos; por lo que encargo a V. procure con
todo empeño ponerme en relación con su autor el Sr. Larousse,
y ofrecele notas sobre la superficie, población, convenis, fuerza
armada, producciones &c &c de la República del Paraguay, lo mismo
que la biografía de sus hombres públicos.

Puede V. subscribirse a una media docena de ejemplares,
mientras le llegan los apuntes mencionados, que tendré cuidado
de enviarle pronto, y regale la aceptación que tengan esos
apuntes levantaremos la suscripción.

En la letra P. puede figurar "Paraguay", y seguir la
descripción de este país y la biografía de sus hombres públicos.

Como no haga extraños encuentre V. alguna dificultad
o duda, en los asuntos concernientes a esa Legacion, escribo
confidencialmente al General Dulgrat, para que si V. le consulta
alguna cosa, le ayude con sus consejos.

Sin mas por ahora soy de V. affns amigo y S.S.
(fir.) José Berges.

Ministerio
de Hacienda
Relac. Exter. ³³³

I, 22, 11, 2 no 333

Asuncion Mayo 6 de 1864.

El abajo firmado Ministro Secretario de Estado en el Departamento de Relaciones Exteriores ha tenido el honor de recibir la nota de V.E. fechada 16 de abril p.p., en que dice — que le acompaña el mas vivo sentimiento al verle en el caso de participar, que por disposicion de nuestros Santissimos Padres, queda terminada su misión apostólica en esta República, manifestando al mismo tiempo — que al regresar á Roma llevará V.E. los mas gratos recuerdos de las distinciones que ha merecido del infrascrito y su Gobierno, pidiéndole quiera poner presente estos sentimientos de gratitud al Exmº Sor. Presidente de la República, asegurando que conservará la mas decidida voluntad de servirle en todo tiempo y ocasión, tanto por lo que respecta á su digna persona, como al gobierno que preside.

El Exmº Sor. Presidente de la República, a quien he elevado el contenido de la referida nota, se ha impuesto de la notificación de V.E., de quedar terminada su misión apostólica en la República; ha visto con placer la expresión de los bienévolos sentimientos de V.E., y ha ordenado al infrascrito, que al redistribuir muy cordialmente las finas manifestaciones de V.E., exprese por su parte la gratitud y aprecio con que recibe este sentimiento amistoso de V.E.

El abajo firmado considera á V.E. en posesión de su nota de 21 de abril p.p., en la que tuvo la honra de expresar a S.E. el Sr. Arzobispo de Palmira, que el Exmº Sor. Presidente de la República tomaría en consideración cualquier materia, teniente al desarrollo de los intereses religiosos del Estado y á la satisfacción del Santísimo Padre.

En tal concepto, muy sensible ha sido al infrafirmado la partida de V.E. para Roma, sin tener la ampliación de ver segunda vez á V.E. en esta Ciudad, y no le queda otra satisfacción que hacer votos por la felicidad de su viaje, y renovarle las seguridades de su alta consideración y estima.

(fir.) José Berges.

A.S.E. d. Sr. Mariano Marini, Arzobispo de Palmira, y delegado apostólico.